

Valencia 11 de octubre de 1971

Prof. M. Garrido

DEPARTAMENTO DE LOGICA
Y FILOSOFIA DE LA CIENCIA
FACULTAD DE FILOSOFIA
- (Paseo al Mar, 22)
UNIVERSIDAD DE VALENCIA

Prof. J. Ferrater Mora
Departamento de Filosofía
Bryn Mawr College
Pennsylvania

Mi apreciado amigo

La fecha del Simposio se acerca y es hora de que le informe del último capítulo de nuestras gestiones.

El programa de actos está en imprenta desde el día en que le envié el cable y se comenzará a distribuir el próximo jueves. Es prácticamente el mismo que el redactado por Carabafia cuando le escribí a usted antes de vacaciones, salve leves modificaciones cuya razón paso a indicarle.

El volver aquí hacia mitad de septiembre encontré en mi Departamento la aceptación de Ferraté, con lo cual quedaba Clausurado el ciclo de invitaciones.

Acto seguido procuramos asegurarnos la confirmación verbal de todos y cada uno de los participantes. Ello ha exigido un cierto tiempo, porque en España hay muchas personas que, pese a los exámenes, no se despiden en septiembre de su lugar de veraneo y no se dejan localizar. La gestión ha sido algo más complicada en los casos de Laín, que aceptó desde el principio muy agradecido, pero se retrasó bastante en confirmar el título, y de Rejo, quien recientemente fue nombrado para un alto cargo bancario y estaba en el extranjero. Temiendo no poder localizar a este último, aunque sin excluirlo a priori, me pareció interesante, a sugerencia de Muguerza, invitar a Schwartz. El resultado ahora es que ambos economistas aceptan (Schwartz habla sobre Robbins) y que para no recargar excesivamente el tercer día trasladamos a Pinillos a la mañana del jueves.

Lledó, que perdió trágicamente a su mujer esta primavera, se encuentra aún muy abatido y al borde de la depresión. Me prometió por teléfono el otro día que se sobrepondrá a toda costa para asistir. Será posiblemente su primer acto público desde entonces, y es de esperar que con este contacto podamos ayudarle algo a que vuelva a afirmarse en la vida -en el convencional y rutinario supuesto, para mí dudoso, de que tenga sentido decir sí a la vida en toda circunstancia.

Tal vez deba usted saber también que el nombre de Amando de Miguel, que vendrá desde luego, tiene por el momento una singular connotación. Hace meses que obtuvo por votación la Cátedra de Sociología de Valencia, pero la administración retrasa inexplicablemente su definitivo nombramiento. Como es público que fué votado y el silencio es, por otra parte, varitativamente neutro, he creído correcto que el programa lo presente como catedrático de aquí.

En la última página del programa aparecerá el plan del futuro segundo volumen del simposio, subsiguiente al de comunicaciones orales. Ya en mi primera carta le hablé de que nuestra intención era que el simposio tuviese dos vertientes: comunicaciones de investigadores españoles actuales sobre sus respectivos campos de trabajo, y revisiones críticas que hiciesen balance del pasado. Al adquirir el conjunto de invi-

Prof. J. Ferrater Mora
Filosofía de Occidente

SECRETARÍA DE INVESTIGACIONES CIENTÍFICAS
CONSEJO SUPERIOR DE INVESTIGACIONES CIENTÍFICAS
MADRID

...tades las colosales proporciones que ahora reviste, el plan de revisiones del psado creció en ambición. A ello contribuyó también el entusiasmo que la idea produjo a muchas personas, entre ellas, p.ej., Miguel Sanchez Mazas (que se incorpora a partir del número 3 al Consejo de Redacción de Teorema). El resultado está expreso en la hoja adjunta e incluye también la cooperación de varios Departamentos filosóficos (Barcelona, Autónoma de Madrid, Oviedo, Valencia); revisión del inmediato pasado (filosofía española de postguerra, fase final de grandes figuras, filosofía española en exilio) y tendencias actuales, para las cuales sólo usted, de hecho, es en este país autoridad viva. Se estudiará también el trasfondo ideológico de la filosofía de postguerra.

Sólo queda aguardar el día de la celebración. Será la reunión filosófica más importante y saludable habida en España hace largo tiempo y, desde luego, carece de antecedente. A ninguno de los poderes ideológicos que asfixian el país se le ha concedido aquí presencia. Y por una vez, el aire de la filosofía será públicamente respirable entre nosotros en toda su pureza.

Le ruego transmita mis respetuosos saludos a su esposa. Cordialmente suyo

Perdón: olvido detalles concretos. Le enviaremos el programa tan pronto como esté, que será, según nos han prometido, el jueves. Utilizaremos para su distribución los canales de TEOREMA, a través de los cuales toda la gente está informada ya. Acaso tratemos de recurrir a periódicos, pero no demasiado pronto para que nadie, demasiado susceptible, pueda desvirtuar de antemano el carácter estrictamente científico y académico de los actos.

Le esperaremos, por supuesto, en el aeropuerto si, por favor, nos comunica hora de llegada. También podemos ocuparnos desde aquí, si es que así lo prefiere, de la gestión de su billete. Ya sabe que su habitación está reservada en el Hotel Astoria (doble).

Se pedirá a los participantes que envían las respectivas comunicaciones para antes del 5 de noviembre. Pero usted puede, naturalmente, aguardar a traerla consigo..., y con sus películas.

24.10.72

...el ... de ...